

MINISTERE DE L'ECONOMIE  
ET DES FINANCES

REPUBLIQUE TOGOLAISE  
Travail-Liberté-Patrie

**Allocution**

**de Monsieur Sani YAYA**

**Ministre de l'Economie  
et des Finances**

**A l'occasion de la**

**Cérémonie de signature de l'Accord de prêt relatif au  
projet d'infrastructures et de développement urbain  
(PIDU)**

**Lomé, le 22 août 2018**

- Monsieur le Ministre de l'Urbanisme, de l'Habitat et du Cadre de Vie,
- Monsieur le Ministre de la Planification du développement
- Madame la Représentante Résidente de la Banque Mondiale au Togo,
- Monsieur le Secrétaire Permanent pour le Suivi des Politiques de Réformes et des Programmes Financiers,
- Monsieur le Directeur de Cabinet,
- Monsieur le Secrétaire Général,
- Monsieur le Directeur Général du Trésor et de la Comptabilité Publique,
- Mesdames et Messieurs les Directeurs Généraux, Directeurs et Chefs de service,
- Mesdames et Messieurs les Professionnels de la Presse,
- Distingués invités,
- Mesdames et Messieurs,

Je voudrais d'abord vous souhaiter la cordiale bienvenue dans les locaux du ministère de l'économie et des finances à l'occasion de la cérémonie de signature de l'Accord de prêt relatif au projet d'infrastructures et de développement urbain (PIDU). A cet égard, j'adresse les sincères remerciements du Gouvernement togolais au groupe de la Banque Mondiale pour le soutien qu'elle ne cesse de lui apporter dans ses actions de développement économique au profit de la population togolaise.

Je voudrais, ensuite, saisir cette heureuse opportunité, pour présenter au nom du Gouvernement togolais et en mon nom propre, mes chaleureuses et

sincères félicitations à **Madame Hawa Cissé Wagué**, pour sa nomination au poste de Représentante Résidente de la Banque Mondiale au Togo.

Madame la Représentante Résidente, je ne doute pas un seul instant que votre présence dans notre pays renforcera davantage les excellentes relations de coopération qui existent depuis longtemps entre le Togo et votre institution, la Banque Mondiale. Pour ma part, je puis vous assurer de ma disponibilité à œuvrer pour les rendre plus fructueuses. En-cela, je vous souhaite un agréable séjour en terre togolaise et plein succès dans l'accomplissement de votre mission.

A présent, je voudrais vous dire le sentiment de satisfaction qui m'anime ce jour en procédant avec vous, **Madame la Représentante Résidente de la Banque Mondiale**, à la signature de l'Accord de prêt relatif au financement du projet d'infrastructures et de développement urbain (PIDU). Par ce financement, faut-il le rappeler, l'Association Internationale de Développement (IDA) met à la disposition du Gouvernement togolais un prêt d'un montant de 30 millions de dollars US, soit environ l'équivalent de 16 milliards de FCFA.

Le prêt servira à financer le projet d'amélioration de l'accès aux infrastructures urbaines de base dans les villes de Lomé, Kpalimé, Tsévié, Atakpamé, Sokodé, Kara et Dapaong. Aussi, le projet contribuera t-il au renforcement de la capacité institutionnelle des villes participantes en matière de planification et de gestion urbaines. L'initiative du projet découle du constat selon lequel l'urbanisation galopante de nos jours, qui s'accompagne

de nombreux défis, nécessite de la part de chaque gouvernement des réponses énergiques et adaptées au besoin du moment.

**-Monsieur le Ministre et cher collègue,**

**-Madame la Représentante Résidente,**

Le projet d'infrastructures et de développement urbain (PIDU) s'inscrit pleinement dans les diverses stratégies et politiques actuelles de développement du Gouvernement togolais, notamment le Plan national de développement (PND) 2018-2022. C'est à ce titre que je voudrais rendre un vibrant hommage au Président de la République, Son Excellence Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE pour sa vision claire des problèmes de développement économique en général et ceux des couches sociales notamment la jeunesse en particulier. Le mandat en cours placé sous l'angle social, traduit la ferme volonté du Chef de l'Etat d'assurer une meilleure prise en compte des problèmes quotidiens vécus par les populations togolaises

C'est le lieu pour moi d'adresser une fois encore les sincères remerciements du Gouvernement à la Banque Mondiale, pour son appui sans cesse croissant à l'effort de développement de notre pays.

**-Madame la Représentante Résidente,**

**-Mesdames et Messieurs,**

La mise en œuvre du présent projet est d'une très grande importance pour le Gouvernement au regard des attentes des populations. Je voudrais vous

rassurer que nous ne ménagerons aucun effort pour le traduire dans les faits, conformément aux clauses contenues dans l'accord de financement.

Je formule le vœu que l'excellente coopération qui existe entre la Banque Mondiale et le Togo se renforce davantage dans l'intérêt des populations togolaises.

**Je vous remercie.**